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Первый 
в истории

Ровно 100 лет назад, 
17 сентября 1922 года, 
в России состоялся пер-
вый радиоконцерт.

Впервые прозвучали леген-
дарные слова: «Слушайте! Говорит Москва!» 
Трансляция велась с Центральной радиотеле-
фонной станции имени Коминтерна на Шабо-
ловке в Москве.

Концерт открыла певица Надежда Обухова 
старинным русским романсом «Не искушай 
меня без нужды». 

Ее поддержали артисты Большого академи-
ческого театра, которые исполнили в эфире 
произведения Чайковского, Римского-Корса-
кова и Бородина.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

4513   
  
  
 А 
На территории региона находится Барнауль-

ский ленточный бор – один из самых больших 
по протяженности в Западной Сибири. Его 
длина достигает 550 километров.
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Ветер восточный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с. Без осадков. 

Утром местами возможен туман.
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Ветер восточный с переходом 
на западный, 3-8 м/с, порывы 
до 13 м/с. Переменная облач-
ность. Преимущественно без 
осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, но-
чью 2-7 м/с, порывы до 12 м/с, 
днем 4-9 м/с, порывы до 14 м/с. 
Переменная облачность. Преи-
мущественно без осадков.

18 сентября

19 сентября

Не опаздывай – замёрзнешь
  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Новые вызовы «цифры» Пошёл пятый миллион
На 15 сентября валовой сбор зерна превысил 4,2 млн 

тонн. Об этом сообщает Минсельхоз региона.
При этом 2,2 млн тонн – урожай яровой пшеницы. Ячменя 

и овса намолочено 987 тыс. тонн, а гречихи – 194 тыс. тонн. 
В ведомстве отмечают, что уборка идет своевременно.

Всего аграрии края убрали зерновые и зернобобовые 
культуры с 2,4 млн гектаров, что составляет три четверти 
от посевов. Пока погода благоприятствует алтайским кре-
стьянам.

Встречаемся у часов
В Барнауле завершили благоустройство участка набе-

режной Оби рядом с бывшим зданием речного вокзала.
На набережной установили солнцезащитные навесы, 

скамейки и лежаки для отдыха, а также урны. В темное 
время суток прогулочную зону освещает цепочка из фонарей.

На северной и южной границе благоустроенного участ-
ка появились велопарковки. В зеленой зоне высадили ивы, 
яблони, клены и липы. Изюминкой объекта стали часы на 
опоре, которые размещены в районе выхода к троллейбус-
ному кольцу.

Ремонт набережной Оби стал одним из победителей он-
лайн-голосования по благоустройству в 2021 году. За него 
отдали голоса более 12 тысяч барнаульцев.

Никита ИВАНОВ

Стало проще
Ежемесячные выплаты гражданам, которым присвоены 

статусы «Ветеран труда» и «Ветеран труда Алтайского края», 
будут назначать в беззаявительном порядке.

Органы социальной защиты будут получать из ЕГИССО 
сведения о банковских реквизитах граждан для перечисле-
ния социальных выплат, предоставляемых в проактивном 
режиме. Получать выплаты ветераны смогут через банков-
скую карту или отделение почты.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 204-й 

день военной спецоперации РФ.
Украинские войска продолжают стягивать силы к линии 

фронта в Запорожской области, обстановка остается напря-
женной, заявили местные власти.

Кадыров предложил руководителям регионов России 
начать «самомобилизацию» – обучить и укомплектовать 
минимум тысячу добровольцев. Призыв уже поддержали 
главы Крыма и Курской области.

В МИДе России заявили, что, если США примут решение 
о поставке Украине ракет большой дальности, они перейдут 
красную черту и станут стороной конфликта. Американские 
СМИ позже написали, что Вашингтон пока не рассматривает 
возможность таких поставок.

Совет МАГАТЭ принял резолюцию с требованием к Рос-
сии немедленно прекратить действия на Запорожской АЭС. 
Россия и Китай голосовали против.

Дмитрий СЕРДОВ
По материалам РИА Новости.
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Вчера в Барнауле завершился Алтайский 
региональный IT-форум. Он длился два дня, 
собрал более тысячи гостей, для которых 
подготовили свыше ста экспертных до-
кладов и 15 выставочных стендов. Основ-
ными темами стали кибербезопасность 
и импортонезависимость.

X���� – ���, «К�����» – ��
IT-форум проводится в Алтайском крае с 2008 года. 

15 лет назад мероприятие больше напоминало сове-
щание айтишников и властей: 40 участников и всего 
несколько вопросов на повестке. Через пять лет число 
гостей перевалило за 500, через десять – за тысячу. Не 
мешала проведению IT-конференции даже пандемия, 
но на два года все дискуссии перешли в онлайн-ре-
жим. В этот раз форум вернулся к очному формату.

– Нынешний год принес новые вызовы для всей 
страны, – отмечает президент торгово-промышленной 
палаты Алтайского края Борис Чесноков. – Отрасль 
информационных технологий – это квинтэссенция 
всей экономической системы, без которой невозможно 
эффективно развиваться. Поэтому перед IT-сферой 
стоят грандиозные задачи и к ней приковано особое 
внимание.

Особенность форума – проведение без привлечения 
бюджетных средств, поэтому площадка учитыва-
ет интересы всех участников делового сообщества. 
Долгие годы основными партнерами мероприятия 
были иностранные компании, но сейчас многие из 
них ушли с российского рынка. На смену им пришли 
отечественные предприятия.

(Окончание на 2 стр.)

Зима не за горами. И некото-
рые селяне пошли в сельсове-
ты с просьбой выделить им 
делянку в соседнем лесу для 
заготовки дров. Оказалось, 
уже поздно.

С������� 87-ЗС
– Когда я обратился за выпиской дров 

в сельский совет, мне сказали, что это 
надо было сделать до 1 июля. И получа-
ется, что на текущий и следующий годы 
мне нечем будет топить печь, – возму-
щается наш читатель Сергей Черданцев. 
– Раньше я ездил на кобыле, валежник 
собирал, а сейчас сухостой нельзя брать, 
можно только гнилье, но я не пчеловод, 
мне дымарь не нужен.

Черданцев живет в селе Новокопыло-
во Первомайского района, в общем-то, 
в лесу. Но ему дрова по закону может 
выписывать только Бобровский лесхоз, 
который расположен от его дома кило-
метрах в пятидесяти.

– Конечно, можно купить машину 
готовых дров за 13 тысяч рублей. Но я 
пенсионер, каждую копейку считать 
приходится. Почему нельзя выписать 
топливо по месту жительства? – не по-
нимает Сергей Иванович.

За разъяснениями мы обратились 
в профильное ведомство. Замминистра 
природных ресурсов и экологии Алтай-
ского края Игорь Дергачев объяснил, 
что местные чиновники вынуждены 
исполнять закон № 87-ЗС «О регулиро-
вании отдельных лесных отношений на 
территории Алтайского края».

В правовом акте говорится, что граж-
дане могут заготавливать самостоятельно 
дровяную древесину для отопления жи-
лых домов на государственных лесных 
участках либо приобретать ее у аренда-
торов, которым такие участки переданы 
для заготовки древесины по льготной 
цене. В первом случае средняя плата за 
куб составляет около 50 рублей, во втором 
– 500 рублей (без НДС). Кроме этого, арен-
датор по согласованию с гражданином 
за отдельную плату может погрузить и 
доставить древесину до места.

Напилить дров в лесу или купить их у 
арендатора разрешается с ближайших к 

месту жительства участков, на которых 
в данное время идет заготовка древесины.

Каждому владельцу жилья полагается 
8 кубов дров в год. Но чтобы их получить, 
нужно обратиться в местную админи-
страцию для постановки на учет в срок 
до 1 июля года, предшествующего за-
готовке (отпуску) древесины. Вот все и 
выяснилось.

В то же время никто не запрещает 
гражданам покупать колотые дрова у 
арендаторов лесных участков и других 
лиц, занимающихся заготовкой древе-
сины, но уже по рыночной стоимости.

(Окончание на 3 стр.)

Отрасль молодеет. Более 20 отечественных компаний поддержали проведение форума.
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– Мы производим прин-
теры под маркой «Катюша», 
участвуем на IT-форуме впер-
вые, – рассказывает Андрей 
Суворов. – Наш рынок изме-
нился кардинально. Его ли-
деры просто встали и ушли. 
И сейчас мы этот вакуум на-
полняем. До закрытия потреб-
ностей еще далеко, но первые 
шаги уже сделаны. Пока ис-
пользуем много иностранных 
комплектующих, а сборка про-
изводится в Китае и Тайване. 
Но программное обеспечение 
полностью российское.

Говорить и решать
На протяжении многих 

лет главной проблемой рос-
сийской цифровой отрасли 
была нехватка кадров. Этот 
вопрос каждый год обсуждал-
ся на IT-форуме, но сейчас он 
преобразился. Часть специа-
листов уехали из страны, а 
мировые компании закрыли 
свои представительства. Все 
это стало шансом для новых 

предприятий и молодых раз-
работчиков.

Обучение айтишников все 
еще стоит на повестке дня, для 
этого в университетах ежегод-
но повышается количество бюд-
жетных мест по IT-специаль-
ностям. В этом году на бюджет 
поступило более 90 тысяч чело-
век, это на 100% больше, чем три 
года назад. Останавливаться на 
достигнутом не стоит, уверены 
эксперты. Чтобы двигаться впе-
ред, нужно открывать бесплат-
ные курсы для школьников, а 
также цифровые кафедры для 
студентов (наподобие военных 
кафедр).

– Уже давно предлагаем со-
здать университетский центр, 
на основе которого можно 
сформировать технологиче-
ский кластер, где IT-компании 
смогут выращивать специа-
листов с опытом работы на 
российском программном 
продукте. Только тогда биз-
нес сможет рассчитывать на 
отечественные разработки, а 
программисты будут готовы 
к современным вызовам, – по-
делился с участниками дирек-

тор Департамента цифровых 
технологий торгово-промыш-
ленной палаты Российской 
Федерации Владимир Маслов.

Куда более актуальный 
вопрос – отказ от иностран-
ного софта и «железа». Но если 

в разработке программного 
обеспечения путь к импорто-
независимости выстраивается 
успешно, то с производством 
компьютерной техники ситу-
ация куда печальнее. В этом 
аспекте наша страна серьезно 
отстает от мировых конку-
рентов, и быстро догнать их 
не получится. А без мощных 
вычислительных систем раз-
витие IT-отрасли невозможно.

– На наш взгляд, пока не 
нужно вкладывать трилли-
оны рублей в создание скле-

енного наспех аналога Intel. 
Мы надеемся, что со временем 
все-таки найдется способ со-
трудничать с заграничными 
партнерами, – добавил Маслов.

Также спикер порекомендо-
вал слушателям менять фор-

мат взаимодействия с властью, 
потому что время «нарисован-
ных» отчетов прошло. Губер-
наторы и министры должны 
знать о реальных проблемах 
отрасли.

– Когда только началась спе-
цоперация, в отчетах писали 
про 96% импортозамещения 
в сфере информационных 
технологий. Но это же просто 
смешно! Поэтому я призываю 
всех быть объективными и 
честными, иначе руководство 
никак не сможет повлиять на 

ситуацию, – считает директор 
Департамента цифровых тех-
нологий.

Очередная  
эпоха перемен

На форуме эксперты подве-
ли итоги развития отрасли за 
прошлый год и попытались 
спрогнозировать будущее рос-
сийской «цифры» после начала 
СВО. Согласно их отчетам, в 
2021 году мировой рынок IT 
вырос на 9,5, в России он уве-
личился на 5,1%. Это неплохой 
показатель, учитывая сложно-
сти, связанные с пандемией.

Сегодня иностранные ана-
литики считают, если спецо-
перация не будет затяжной, 
то расходы на ИКТ в РФ сокра-
тятся на 25%, в то время как в 
Европе они поднимутся на 3%. 
Их российские коллеги пред-
полагают, что в лучшем случае 
отечественный IT-рынок про-
сядет на 10%, в худшем – на 20%.

Еще недавно важнейшими 
факторами, влияющими на 
отрасль, были пандемия и 
удаленка. Сегодня в России 

их гораздо больше: санкции, 
исход западных вендоров, 
нестабильный курс валют, 
утрата отлаженной логистики, 
частичная миграция разра-
ботчиков, неопределенность 
на рынке электроники. Из 
позитивного – инициативы 
правительства по срочному 
импортозамещению, пото-
му что настолько весомую 
господдержку айтишники 
не получали никогда.

– Мы снова входим в эпо-
ху перемен, но все нынешние 
сложности преодолимы, – уве-
рен исполнительный дирек-
тор Ассоциации предприятий 
компьютерных и информаци-
онных технологий, председа-
тель Совета Торгово-промыш-
ленной палаты Российской 
Федерации по информаци-
онным технологиям и циф-
ровой экономике Николай 
Комлев. – И именно на таких 
мероприятиях, как IT-форум, 
рождается немало новых идей, 
а люди заряжаются энтузиаз-
мом и оптимизмом.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  СОБЫТИЕ .   НОВОСТИ  .
Педагоги  

тоже учатся
Педагоги края станут участниками «Дней образования и 

науки на Алтае – 2022». Форум продлится с 20 по 23 сентября.
Запланированы более 40 событий: научно-практические 

конференции, экспертные сессии, педагогические квесты и 
профессиональные игры, проектные школы, дискуссионные 
площадки и мастер-классы.

Посетить их можно как в очном формате, так и дистан-
ционно.

За три дня коллеги обсудят актуальные вопросы развития 
образования, познакомятся с инновационными разработками 
и получат колоссальный опыт.

Дмитрий СЕРДОВ

Пример отваги
9 сентября в завьяловской средней школе № 1 открыли 

мемориальную доску в память об Александре Пивене.
Военный погиб в ходе специальной военной операции на 

Украине, сообщает Министерство образования и науки Алтай-
ского края. Разведчик-снайпер посмертно награжден орденом 
Мужества.

Мемориальную доску в память о земляке разместили 
рядом с еще одним героическим выпускником школы – 
Юрием Бизяевым, который погиб при исполнении долга в 
Афганистане.

Уход  
по-современному

В Бийском доме-интернате для престарелых и инвалидов 
внедряются новые технологии.

Среди нововведений – механотерапия, работа с панелью 
восстановления утраченных функций в быту, дыхательная 
гимнастика для маломобильных граждан с лечебной и прак-
тической целью.

Зал ЛФК оснащен различными реабилитационными трена-
жерами, направленными на восстановление и развитие силы 
верхних конечностей.

Всего в Алтайском крае социальные услуги по Системе 
долговременного ухода получает 2516 человек, уточнили в 
Минздраве.

Полевая обновка
В первом полугодии алтайские аграрии потратили на 

техническое перевооружение сельского хозяйства 272 мил-
лиона рублей.

В Минсельхозе региона отметили, что в сравнении с прошлым 
годом инвестиции в отрасль выросли вдвое.

Хозяйства чаще всего приобретали трактора, зерноуборочную 
и посевную технику, другие виды оборудования.

Никита ИВАНОВ

В нынешнем году в Ал-
тайском крае были 
сделаны серьезные за-
купки дорожной и пас-
сажирской техники.

Об этом на пресс-конфе-
ренции рассказали министр 
транспорта нашего региона 
Антон Воронов, его замести-
тель Дмитрий Коровин и ру-
ководитель «Алтайавтодора» 
Василий Мотуз.

Для дорог
По словам Василия Мотуза, 

отрасль хотя и «зацепили» за-
падные санкции и инфляция, 
но все же меньше, чем других. 
И потому нынешний год до-
рожные строители проходят 
достаточно спокойно. Началь-
ник «Алтайавтодора» не сомне-
вается, что через два месяца, 
к завершению строительного 
сезона на дорогах, все намечен-
ные планы будут выполнены.

Нужно сказать, что постав-
щики базовых инертных мате-
риалов цену подняли незначи-
тельно, к тому же часть других 
материалов краевые ДРСУ за-
готовили заранее и сегодня их 
используют. Тем не менее за-
траты на реконструкцию дорог 
увеличились приблизительно 
на 20%.

– Подорожали запчасти на 
асфальтоукладчики и ресайкле-
ры немецкого производства. 
Сейчас мы закупаем их по па-
раллельному импорту, что тоже 
влияет на цену, – говорит Мо-
туз. – Это сказывается на работе 
наших дорожно-строительных 
управлений, и понятно, что на 
конец года размер прибыли у 
них будет меньше, чем ожида-
лось.

Как отмечает министр 
транспорта Антон Воронов, за-
купки дорожной и коммуналь-
ной техники для муниципали-
тетов и строителей-дорожников 
идут в плановом порядке и в 
достаточно серьезных объемах, 
хотя и не без сюрпризов.

– В течение года были скач-
ки цен, весной просто ажио-
тажное их повышение, и в этот 
период мы приостановили 
закупки, – рассказывает ми-
нистр. – Но с мая продолжили 
торги, потому что цены начали 
плавно снижаться. До уровня 
прошлого года они не дошли, 
однако стали приемлемыми, 
и практически все плановые 
закупки мы сделали. Были 
приобретены новые грейдеры, 
асфальтовые катки и асфаль-
товые заводы. Определенное 
количество техники закупали 
и сами наши предприятия, 
потому провальным в этом 
плане, несмотря на повыше-
ние цен по ряду позиций, этот 
год не назовешь. В нынешнем 
году приобретем 130 единиц 
дорожной техники, полови-
на отправится в муниципа-
литеты. Туда уже поступают 
грейдеры, экскаваторы, по-
грузчики и другая техника. 
Идут торги по приобретению 
порядка 50 ассенизаторских 
машин. В текущем году на эти 

цели было выделено более 
1,5 миллиарда рублей.

По словам Василия Мотуза, 
линейка дорожной техники в 

основном отечественная. Если 
говорить о землеройной техни-
ке, китайская будет дешевле 
и не хуже «Катерпилларов» и 
других знаменитых западных 
брендов. Наши нынешние дру-
зья из Поднебесной изготовля-
ют совсем неплохие бульдозе-
ры, автопогрузчики. Хорошую 
технику делают и белорусы. 
Сложные позиции для дорож-
ников – асфальтоукладчики и 

ресайклеры для снятия старого 
асфальта. Их делают немцы. Но 
есть асфальтоукладчики оте-
чественного производства, 

требующие небольшого усо-
вершенствования, которое на 
деле вполне осуществимо. Есть 
немало недорогих приспосо-
блений для этого. Их вполне 
можно использовать для мо-
дернизации этой техники, что 
уже и делается.

– За два последних года в 
муниципальные образования 
направлено достаточное для 
нормальной работы количество 

дорожной техники, – отмечает 
начальник «Алтайавтодора». – 
Больше не нужно, поскольку 
для ее обслуживания требуют-
ся и люди, и соответствующая 
инфраструктура, те же гаражи. 
Здесь нужно быть осмотритель-
ным, все просчитывать.

По словам Антона Воронова, 
линейка дорожной техники в 
районы передана очень непло-
хая и она должна работать, 
оправдывать себя так, чтобы 
люди это видели.

Для пассажиров
В нынешнем году в плане 

закупок электротранспорта для 
городов нашего края сложилась 
достаточно интересная ситуа-
ция. Власти региона выделили 
почти миллиард рублей на под-
держку электротранспорта в 
Барнауле, Бийске и Рубцовске. 
Для Барнаула планировалось 
закупить 12 трамваев. Однако 
аукцион, который объявило 
Министерство транспорта ре-
гиона, был фактически сорван. 
От поставщиков не поступило 
ни одной заявки.

– Это было удивительно, – 
говорит Антон Воронов. – При-
чина тому ценовой скачок. Из-
за этого был получен отказ в 
поставках по ранее оговорен-
ным ценам. Пересчитали цены 
и в данный момент объявили 
закупку. Во время первого аук-
циона начальная стоимость 
трамвая составляла 61 милли-
он рублей, сейчас цена повы-
силась до 72 миллионов.

Срок поставки – первый 
квартал следующего года, ког-
да к нам должны будут прий-
ти 10 трамваев белорусского 
производства. Скажем прямо, 
закупка такой техники сегодня 
дело непростое. На нее очередь 
стоит из представителей круп-
нейших городов России. Товар, 
как говорится, уникальный, 
потому что пул производите-
лей крайне ограничен.

Закупка троллейбусов шла 
по совсем другому сценарию. 
Для Рубцовска планировалось 

приобрести пять единиц та-
кого транспорта, но во время 
аукциона поставщики снизили 
цену сразу на четверть от изна-
чальной. И в результате эконо-
мии средств для рубцовчан бу-
дет приобретено еще два новых 
троллейбуса. А вот в Бийске, по 
словам министра, в этом году 
обновлять электротранспорт 
не планируется. 123 миллиона 
рублей будет использовано для 
вывода местного муниципаль-
ного транспортного предпри-
ятия из стадии банкротства.

Достаточно неплохо выгля-
дит ситуация с перевозкой пас-
сажиров на железнодорожных 
линиях. По словам Дмитрия 
Коровина, на сегодняший 
день грузопоток пассажиров 
на линиях местных сообщений 
составил по сравнению с таким 
же периодом прошлого года 
102%, перевезено 5 миллионов 
800 тысяч человек. Весомое 
пополнение произошло и в 
вагонном парке.

– Алтайскому краю были пе-
реданы первые четыре вагона 
для пассажирского движения. 
Они пополнили парк наших 
брендовых поездов на тепловой 
тяге, – рассказывает замести-
тель министра. – Это «Калина 
Красная» и «Просторы Алтая». 
В наш регион поступили еще 
26 вагонов, с помощью которых 
продолжится обновление той 
же «Калины Красной», поездов 
«Просторы Алтая» и «Восток». 
Есть намерение охватить при-
городным движением степную 
зону края, еще семь районов 
вплоть до самого Славгорода.

Как отметил Дмитрий Ко-
ровин, уже в скором време-
ни может появиться поезд 
на тепловой тяге Барнаул – 
Славгород, время движения 
которого в пути составит при-
близительно 6 часов 30 минут. 
Кроме того, уже в декабре в 
компании «Алтай-Пригород» 
должны появиться два новых 
электропоезда, которые пойдут 
на Черепаново и Заринск.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ТЕМА ДНЯ .

Бульдозеры – китайские,  
трамваи – белорусские

Новые вызовы «цифры»

«В нынешнем году приобретем 130 
единиц дорожной техники, полови-
на отправится в муниципалитеты. 
Туда уже поступают грейдеры, экс-
каваторы, погрузчики и другая тех-
ника. На эти цели было выделено 
более 1,5 миллиарда рублей». 

«Нужно сформировать техноло-
гический кластер, где IT-компании 
смогут выращивать специалистов 
с опытом работы на российском 
программном продукте».

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
18 сентября –  

День работников леса

Уважаемые  
работники отрасли!

Уже более полувека в третье воскресенье 
сентября отмечают свой праздник работ-
ники леса. 

Это люди, которые делом жизни выбрали профессию, 
связанную с охраной и восстановлением зеленого золота, 
рациональным, бережным использованием древесины. 
Благодаря труженикам отрасли лес по-прежнему является 
для человека источником благополучия.

Алтайский край по праву гордится своими лесами, лен-
точными борами, и в регионе делают все для сохранения 
этого богатства. В 2022 году природа испытывала нас на 
прочность. Из-за сухих гроз пожароопасный сезон был очень 
напряженным. Произошло множество лесных пожаров, и 
теперь специалистам лесного хозяйства предстоит ликви-
дировать их последствия. В целом лесовосстановление в 
крае ведется непрерывно. Только в этом году уже высажено 
более 10 млн лесных культур.

Дорогие работники леса! Благодарим вас за самоотвер-
женный труд и преданность выбранному делу. Желаем 
счастья, здоровья, благополучия и новых профессиональ-
ных успехов! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

19 сентября – День оружейника

Дорогие друзья!
Примите поздравления с Днём оружейника!

Этот праздник посвящен тем, кто работает на пред-
приятиях оборонно-промышленного комплекса, в вузах, 
научно-исследовательских институтах и лабораториях. 
Труд людей, посвятивших свою жизнь укреплению безопас-
ности государства, имеет особое значение и заслуживает 
глубокого уважения.

Профессиональные стандарты российских оружейников 
задают высокую планку отрасли во всем мире. Работни-
ки ОПК на протяжении многих десятилетий разрабаты-
вают и производят уникальные образцы вооружения, 
военной и специальной техники, воплощают в жизнь 
смелые инженерно-технические решения, используют 
высокоточные способы производства. Мы гордимся тем, 
что значительный вклад в обеспечение научно-техниче-
ского лидерства вносит и Алтайский край. Оборонные 
предприятия региона достойно решают государственные 
задачи по обеспечению безопасности, сохраняя славные 
традиции отрасли.

Спасибо нашим оружейникам за профессионализм и 
самоотверженный труд. Желаем здоровья, энергии, кре-
пости духа и новых достижений на благо Отечества!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

(Начало на 1 стр.)

Более 200 отечественных компаний стали партнерами форума. После двухлетней удаленки формат вновь стал очным.Николай Комлев.



№ 171 (30791) 
Четверг, 15 сентября, 2022 год 3№ 173 (30793) 
Суббота, 17 сентября, 2022 год 3

УСТ��ПРИСТАН�:
будет 45-дневный запас
В районе идет активная подготовка к отопи-

тельному сезону: на базу МУП уже доставлено 
более 100 тонн топлива.

Как сообщил журналистам газеты «Авангард» ру-
ководитель коммунального предприятия Анатолий 
Вяткин, район заключил контракт на поставку угля 
и его вывозка уже началась. Причем поставки не 
ограничатся только указанным соглашением. Чуть 
позже будут заключены договоры на дополнитель-
ное снабжение района черным золотом Кузбасса.

Правительством Алтайского края поставлена зада-
ча – к началу отопительного сезона создать 45-днев-
ный запас угля. И сейчас в районе это требование 
начали выполнять. Своей большегрузной техники 
у предприятия недостаточно. Но после того, как 
аграрии завершат уборку урожая, такой транспорт 
высвободится и коммунальщики смогут нанять 
перевозчиков, чтобы ускорить поставки топлива.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
ориентация – на развитие

Благовещенский район стал площадкой для 
проведения окружного краевого молодежно-
го форума «Навигатор 2.0», участие в котором 
приняли активисты и специалисты из девяти 
районов Славгородского округа.

Организатором двухдневного форума выступило 
управление молодежной политики Алтайского 
края. Более 50 участников, а это специалисты по 
делам молодежи из районов, а также сами молодые 
и активные – ученики школ, студенты. Форум со-
стоялся на турбазе «Кучук-Алтай».

Представители краевого управления молодежной 
политики отметили, что основная цель форума – 
помочь молодежи проявить себя во всех сферах. 
По словам одной из участниц, депутата Молодёж-
ного парламента Благовещенского района Дарьи 
Мелентьевой, за два дня состоялось множество 
разных образовательных тренингов и площадок. 
«Например, эмоциональный интеллект, проектная 
кухня, лайфхаки по ведению социальных сетей, 
составление контент-плана и многое другое. Боль-
ше всего мне запомнились занятия по ведению 
соцсетей. Эти мастер-классы очень актуальны», – 
рассказала девушка журналистам газеты «Родная 
сторона».

РОДИНО:
лучшему хлеборобу –

газету
По традиции редакция газеты «Дело Октября» 

объявляет конкурс для механизаторов «Хле-
бороб-2022». В нем три номинации: «Лидеры 
на обмолоте», «Лидеры на свале зерновых» и 
«Лидеры на осенней обработке почвы».

В свежем номере газета опубликовала первые 
итоги. Из них, к примеру, следует, что на обмолоте 
зерновых лидируют три агрария, лучшие показа-
тели – у Алексея Бакуты из «Лугового», комбайн 
РСМ-161 – 20 606 га. На свале зерновых – у Алек-
сандра Ткаленко из того же хозяйства, комбайн 
«Мак Дон» – 3416 га. На осенней обработке почвы – у 
Владимира Балашова, тоже из «Лугового», трактор 
«Верстайл 3575» – 1355 га.

По завершении уборочных работ в райсельхо-
зуправлении подведут итоги трудового соревно-
вания и назовут имена передовиков. А редакция 
районной газеты вручит лучшим подписку на 
свое издание.

ПАНКРУШИХА:
поддержим музейных

активистов
Историко-краеведческий музей Панкруши-

хинской школы имени Героя Советского Союза
Д.А. Бакурова участвует во Всероссийском конкур-
се «Культурный маршрут». Сейчас идет онлайн-го-
лосование на приз зрительских симпатий.

2583 пользователя уже поддержали видеоэкскур-
сии «Это память листает страницы», «Сохранение 
памяти героя на малой родине», «Мастера и масте-
рицы». Заведующая музеем Ирина Галузина через 
районную газету благодарит всех, кто проголосовал, 
и обращается с просьбой поддержать музейных 

активистов, проголосовав до 1 октября на сайте 
«Школьный Музей Победы».

Всего в конкурсе приняли участие образова-
тельные организации из 76 регионов Российской 
Федерации, это более 4000 участников и активистов 
школьных музеев. Три команды – победители он-
лайн-голосования – будут приглашены в столицу 
в Музей Победы для награждения в октябре этого 
года.

МАМОНТОВО:
ну что, поехали?

В районе заработал автобусный маршрут Ма-
монтово – Костин Лог. Сельчане могут теперь 
по вторникам и четвергам утром приехать в 
райцентр, а уже в обед вернуться домой.

Новое направление открыто благодаря насто-
ятельным обращениям жителей Костина Лога, 
Покровки и Буканского в районную и краевую ад-
министрации. На днях по этому муниципальному 
маршруту выехал один из двух пассажирских пази-
ков, поступивших в район в январе текущего года. 
Они приобретены за счет средств краевого бюджета 
и уже несколько месяцев перевозят пассажиров по 
райцентру. На новом направлении еще добавили 
остановки в Буканском и Покровке.

Пока желающих воспользоваться новым марш-
рутом не так много, но журналиста газеты «Свет 
Октября» пассажиры хором заверили: это-де пока 
люди еще мало знают об открывшейся возмож-
ности.

Кстати, к руководителю автотранспортного пред-
приятия обратились представители совета ветера-
нов из Малых Бутырок с просьбой и его жителям 
пользоваться услугами рейсового автобуса. Этот 
вопрос решили положительно, автобус заезжает 
и в Малые Бутырки.

СОЛОНЕШНОЕ:
жаркие деньки

На прошлой неделе, 7 сентября, Солонешен-
ской метеостанцией зафиксирована максималь-
ная температура воздуха +35,4 0С.

Столбик термометра поднимался выше этой 
цифры – до 35,8 градуса – только летом, 26 июня. 
Интересное совпадение, но точно такая же жара 
стояла в районе и осенью прошлого года, пишет 
газета «Горные зори». 8 сентября 2021 года термометр 
показывал 33,3 градуса.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото предоставлены редакциями газет
«Трибуна хлебороба», «Родная сторона»)

СОЦИУМ

Редакция газеты «Алтайская правда» 
выражает глубокие соболезнования род-
ным и близким по поводу кончины

ГУРТЕНКО
Николая Ивановича,

Светлая память о замечательном чело-
веке всегда будет жить в памяти тех, кто 
его знал и высоко ценил.

Бульвар не будет
пустовать

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

В Бийске завершается ре-
монт бульвара за Городским 
Дворцом культуры.

Г��������� �� ���
Эта общественная территория 

нуждалась в ремонте уже давно, 
что и показало общественное го-
лосование прошлого года, когда ей 
была отдана большая часть голосов 
бийчан. И неудивительно, ведь по-
сле микрорайона Зелёный Клин, 
поселок Химиков, наверное, самый 
заселенный, и люди, конечно, нужда-
ются в местах для отдыха, где мож-
но отвлечься от городской суеты и 
спокойно погулять среди деревьев.

Еще в прошлом году здесь был от-
ремонтирован бульвар 9-го Января 
и благоустроена территория перед 
Городским Дворцом культуры, при-
веден в современный красивый вид 
фонтан перед учреждением, а вот 
бульвар за зданием был реально в 
плачевном состоянии – дорожки 
разбиты, скамейки и урны видыва-
ли лучшие времена, клумбы тоже 
особой красотой и сохранностью 
не отличались. А вместе с тем тер-
ритория здесь немалая, и в этом 
году за нее взялись основательно.

– По всему парку были проложе-
ны новые дорожки с современным 
покрытием, это порядка 4 тыс. ква-
дратных метров асфальта и чуть 

больше брусчатки. Плюс к этому 
по всему парку под землей был 
проложен кабель, смонтировано 
освещение, – рассказывает пред-
ставитель подрядчика ООО «Строй-
гарант» Виктор Рычагов. – Сложно-
стей особых не было, все работы 
выполнялись согласно графикам 
по нацпроекту «Городская среда».

А ��� ������� ��?
В общем и целом на сегодня об-

новленный бульвар практически 
готов. Не хватает только лавочек 
и урн, но и за этим дело не станет.

Всего должны поступить 58 ска-
меек, причем будут они двух видов 
– красивые кованые и достаточно 

простые. Первые украсят главную 
широкую улицу бульвара ГДК.

Впрочем, на этом работы по 
благоустройству не завершатся.
В следующем году территория на-
полнится различными площадками 
– детскими, спортивными и даже 
для игр с собаками. Финансирова-
ние этих проектов планирует взять 
на себя уже непосредственно город.

– Для нашей площадки BMX для 
катания на велосипедах подготов-
лен авторский проект красноярской 
компанией, – делится планами гла-
ва Бийска Александр Студеникин. 
Но и в этом году парк не будет пу-
стовать, один из его уголков уже 
облагородила местная предприни-
мательница, установив там неболь-
шую детскую площадку.

Сейчас бийские власти совместно 
с сотрудниками Городского Дворца 
культуры задумались над установкой 
небольшой уличной сцены, благо 
место для этого также есть. Пред-
усмотрены и меры безопасности – 
установлены 18 камер высокого раз-
решения, на видео с которых можно 
будет без труда разглядеть вандала 
или возможного преступника.

Впереди еще немало планов по 
улучшению данного бульвара, но 
уже сегодня, после проведенного 
комплекса работ, он вновь стал лю-
бимым местом для многих жителей 
микрорайона и его гостей.
Павел СИДОРЕНКО (фото автора)

Участники форума «Навигатор 2.0» в Благовещенке.

Бийчане уже с удовольствием гуляют по новой брусчатке.

2583 пользователя поддержали видеоэкскурсии музея Панкрушихинской школы.

Не хватает кованых скамеек, но скоро они появятся.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта межевания

земельного участка
Заказчиком кадастровых работ являет-

ся Куликов Владимир Михайлович (почто-
вый адрес: 658780, Алтайский край, Хабар-
ский район, с. Хабары, ул. Кирова, д. 5, кв. 
2, тел. 8-923-716-8638).

Кадастровый инженер: Близнюк Дми-
трий Степанович (почтовый адрес: 658780, 
Алтайский край, Хабарский район, с. Хаба-
ры, ул. Калинина, д. 101, habaryzemlemer@
mail.ru, тел. 8-961-998-0091, № в реестре 
кадастровых инженеров 13817. Кадастро-
вый номер исходного земельного участка 
22:56:000000:338, местоположение: Алтай-
ский край, Хабарский район, территория 
Утянского и Хабарского сельсоветов.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельного участка можно в течение 30 дней 
со дня опубликования извещения по адре-
су: 658780, Алтайский край, Хабарский рай-
он, с. Хабары, ул. Ленина, д. 46.

Обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения земельного 
участка принимаются по адресу: 658780, 
Алтайский край, Хабарский район, с. Ха-
бары, ул. Ленина, д. 46, в течение 30 дней 
со дня опубликования.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» 
ставлю в известность участников общедо-
левой собственности земельного участка 
с кадастровым № 22:10:000000:158, место-
положение – земельный участок находит-
ся примерно в 1–15 км по направлению на 
север, запад, юг, восток от ориентира (ори-
ентир – Алтайский край, Ельцовский рай-
он, территория Мартыновского сельсове-
та), о согласовании проектов межевания.

Заказчик работ по подготовке проек-
тов межевания земельных участков – Рей 
Олег Александрович (почтовый адрес: Ал-
тайский край, Ельцовский район, с. Браги-
но, ул. Советская, д. 6а, тел. 8-960-941-9077).

Кадастровый инженер, подготовивший 
проекты межевания земельных участ-
ков, – Федоров Иван Васильевич (почто-
вый адрес: 656906, г. Барнаул-34, а/я 439, 
адрес электронной почты: 2211242@mail.
ru, тел. 8-903-910-0824).

С проектами межевания земельных 
участков можно ознакомиться со дня опу-
бликования извещения в течение 30 ка-
лендарных дней по адресу: г. Барнаул, р. 
п. Южный, ул. Куйбышева, д. 1.

Предложения о доработке проектов ме-
жевания земельных участков, возражения 
относительно размера и местоположения 
границ выделяемого в счет земельных до-
лей земельного участка принимаются в те-
чение 30 календарных дней со дня опубли-
кования извещения по почтовому адресу: 
656906, г. Барнаул-34, а/я 439.

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .   АНОНС .

Не опаздывай –
замёрзнешь

(Начало на 1 стр.)

��� ����� ��������
Тем, кто считает в своем кармане каждую ко-

пейку, Игорь Дергачев напоминает, что можно 
бесплатно собирать в лесу валежник. Места его 
скопления могут указать специалисты отделов 
обеспечения полномочий в области лесных от-
ношений Алтайского края.

Но тут, главное, самому четко знать определение 
валежника, иначе можно нарваться на штраф или 
даже уголовную статью.

В краевом законе № 6-ЗС от 5 февраля 2008 года 
сказано, что валежник – это лежащие на земле 
остатки стволов деревьев, сучьев, не являющиеся 
порубочными остатками в местах проведения ле-
сосечных работ и образовавшиеся вследствие есте-
ственного отмирания деревьев при их повреждении 
вредными организмами, буреломе или снеговале.

То есть валежником считается все, что не тре-
бует спиливания, срубания и срезания деревьев 
и кустарников, влекущих отделение ствола от 
корня. Получается, что, если ствол лежит на зем-
ле без корня, его можно смело забирать, рубить, 
пилить, в том числе бензопилой. Единственное, 
для заготовки и транспортировки не допускается 
специализированная техника, а отходы, в том 
числе сучья, надо забрать с собой.

Объем и время сбора валежника не ограничи-
ваются.

Игорь Дергачев подчеркивает, что рубка сухо-
стойных и ветровальных деревьев с корневой си-
стемой считается хищением, уничтожением или 
повреждением государственного имущества, если 
нет разрешительных документов – договора арен-
ды лесных насаждений для заготовки древесины 
или договора купли-продажи лесных насаждений.

Если размер причиненного ущерба не превысил 
2500 рублей, то гражданин получит предупрежде-
ние или штраф 1000–3000 рублей, должностное 
лицо – от 10 тыс. до 30 тыс. рублей. Предприятию 
в этом случае придется заплатить от 50 тыс. до 
100 тыс. рублей и возместить ущерб.

Уголовная ответственность по статье 158 УК 
РФ («Кража») наступает в том случае, если при-
чиненный лесному фонду ущерб превышает 
2500 рублей.

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Экотеатр
17 и 18 сентября в барнаульской 
арт-галерее Code пройдет бесплат-
ный просмотр экологических филь-
мов в рамках фестиваля ECOCUP.

Гостей показа ждет просмотр лучших 
титулованных европейских фильмов из 
четырех стран: Австрии, Нидерландов, Герма-
нии и Италии. Фильмы продемонстрируют 
на языке оригинала с русскими субтитрами.

В 14.00 17 сентября покажут картину 
«Хлеб» Гаральа Фридля (Австрия). В ней 
расскажут о традиционном искусстве вы-
печки хлеба и самых современных техноло-
гиях, которые используют промышленные 
предприятия.

В 17.00 17 сентября состоится просмотр 
фильма «Нет правильной неправильной 
жизни» Майкла Вуфеля (Германия). Эта 
кинокартина – о немецком экопоселении 
Зибен Линден, которое втрое сократило 
свой экологический след относительно 
средних показателей по стране.

В 14.00 18 сентября барнаульцев и гостей 
города ждут на показе Res Creata: «Люди и 
другие звери» Алессандро Катанео (Италия). 
В фильме-исследовании расскажут о древ-
них, противоречивых и многообразных от-
ношениях между человеком и животными.

В 17.00 18 сентября закроет фестиваль 
картина «Овечий герой» Тона ван Зантворта 
(Нидерланды). В ней пастух Стейн поведа-
ет о сложностях ведения традиционного 
животноводства и о его конкуренции с 
промышленными предприятиями.

Чтобы посетить мероприятие необходи-
мо зарегистрироваться на его сайте. Адрес 
арт-галереи: улица Гоголя, 76. После просмот-
ра каждого фильма состоится обсуждение с 
экспертами, что является главной задумкой 
и ценностью проекта.

Никита ИВАНОВ

В    -
   – -
,     
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ООО «Промышленные
строительные конструкции»

В цех по изготовлению
металлоконструкций требуются: 

ЭЛЕКТРОСВАРЩИК
на полуавтомат,

з/п от 90 000 до 150 000 руб.;

СЛЕСАРЬ
по сборке

металлоконструкций,
з/п от 90 000 до 160 000 руб.

Вахта 20/10 в г. Челябинске.
Компенсация проезда, медкомиссии.

Предоставляется проживание,
суточные 

Тел. 8-922-634-2399,
WhatsApp
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

20 сентября в краевом центре 
начнется долгожданный II Все-
российский фестиваль театров 
кукол «Зазеркалье».

О том, к чему готовиться зрителям и 
кукольникам со всей Сибири,  нам расска-
зала директор театра «Сказка» Надежда 
Васильева.

Конкурсанты и гости
В фестивальную афишу вошло 16 спек-

таклей театров Новосибирска, Краснояр-
ска, Омска, Томска, Ханты-Мансийска, 
Тюмени и Кемеровской области, пред-
назначенных буквально для всех воз-
растов. Алтайский театр «Сказка» в кон-
курсе представляет премьеру прошлого 

сезона – спектакль для взрослых «Сон в 
летнюю ночь» по Шекспиру в постановке 
Александра Янушкевича. Билеты еще оста-
лись на «Миливонщицу» Новосибирского 
государственного театрального инсти-
тута и «Скеллиг» из Омска (его сыграют 
на сцене МТА).

– Вне конкурса можно будет увидеть спек-
такль «Собака Камень» Екатеринбургского 
театра кукол – это Урал, а основная задача 
нашего фестиваля все-таки в том, чтобы 
жюри могло посмотреть сибирские театры 
и дать некую оценку их развития, – гово-
рит Надежда Васильева. – Кроме того, два 
спектакля покажут в гостевом формате: 
«Сад» Театра кукол Республики Карелия 
по Чехову и «Про ёжика» интересного кол-
лектива из Томска – театра живых кукол 
Владимира Захарова «2+ку».

Владимир Захаров – кукольник и изобре-
татель, погибший несколько лет назад. Он 
был известен тем, что разработал куклу на 
запястье. После его смерти последователи 
восстановили несколько его постановок. 
«Больше я такого кукловождения в России 
не встречала, в том числе и на фестивалях. 
И мы решили, что надо это показать в Бар-
науле», – объясняет Васильева.

Оценивать постановки будут эксперты из 
разных городов. Жюри «Зазеркалья» вновь 
возглавит Ольга Глазунова – театровед, кри-
тик, заведующая Кабинетом театров для 
детей и театров кукол СТД России. С ней 
будут работать художественный руково-
дитель Московского театра теней Виктор 
Платонов, журналист и критик Владимир 
Спешков, театровед, режиссер Анна Ивано-
ва-Брашинская и театровед Олеся Кренская 

из Санкт-Петербурга (в этом году она входит 
в число экспертов Национальной премии 
«Золотая маска»).

Не только для публики
Впрочем, спектаклями большие фести-

вали обычно не ограничиваются. Вот и 
в Барнауле в течение следующей недели 
пройдет ряд профессиональных встреч и 
мастер-классов для самых разных специали-
стов, связанных с театральным делом. Так, 
для собственных бутафоров «Сказки» состо-
ятся два занятия по теневому театру. Для 
всех остальных участников – мастер-класс 
Алексея Гончаренко, специалиста Кабинета 
детских театров СТД РФ, который расска-
жет о мировых тенденциях в «кукольной» 
отрасли.

Известный эксперт, режиссер, лауреат 
Национальной премии «Золотая маска» Анна 
Иванова-Брашинская из Санкт-Петербурга 
проведет лекцию на одну из самых спорных 
сегодня тем беби-театра (театр для самых 
маленьких). А директор Высшей школы 
деятелей сценического искусства «Школа 
Г.Г. Дадамяна» Олег Лабозин расскажет те-
атральным менеджерам, как в нынешних 
условиях решать проблемы с импортоза-
мещением сценического оборудования и 
выстраивать работу с авторскими правами.

– Понятно, что фестиваль – это прежде 
всего праздник для горожан и возможность 
посмотреть спектакли из разных городов, – 
говорит Надежда Васильева. – Но нам важно 
быстро реагировать на те проблемы, кото-
рые возникают у самих театров.

Любовь КАРПОВА

Полезные привычки
Американские диетологи Тэмми Лака-

тос-Шеймз и Лисси Лакатос составили список 
полезных привычек для здорового похудения. 
Перевод рекомендаций, опубликованных в из-
дании Eat This, Not That, сделало ФАН.

В первую очередь эксперты указали на необхо-
димость ведения дневника, где худеющие должны 
записывать все съеденное за день. Также в нем 
можно заранее расписывать свой рацион питания.

Снижению веса поможет готовка впрок. Дие-
тологи рекомендуют заранее рассчитывать объ-
ем порций, чтобы не переедать, и раскладывать 
каждый прием пищи по отдельным контейнерам, 
а затем хранить их в холодильнике.

При этом половина порции должна состоять из 
овощей, а при употреблении пищи ее необходимо 
тщательно жевать – это полезно для пищеварения, 
к тому же влияет на ваше чувство сытости.

Также эксперты посоветовали хранить мас-
ло для жарки в бутылке с распылителем, чтобы 

использовать его по минимуму. А в сладкое по-
рекомендовали добавлять корицу вместо сахара 
для более здорового питания.

Соляная профилактика
Регулярное промывание носа соляным рас-

твором поможет снизить риск госпитализации 
и тяжелого течения COVID-19.

Об этом сообщает ФАН со ссылкой на публика-
цию врачей Медицинского колледжа Джорджии.

Так, специалисты провели эксперимент, в ходе 
которого выяснили, что промывание носа влияет 
на течение болезни. Среди участников исследо-
вания, придерживавшихся данной процедуры, 
число госпитализаций снизилось более чем в 
восемь раз.

Отмечалось, что пациенты, промывающие нос 
после заражения коронавирусной инфекцией, 
вымывали часть вируса. Кроме того, у них наблю-
далось легкое течение болезни.

Порфирий ТАМИН

  ТЕАТР .

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

«Это надо показать в Барнауле»Стало меньше 
алкоголиков

За последние три года 
показатель заболеваемо-
сти алкоголизмом в Ал-
тайском крае уменьшился 
на 10%.

По информации крае-
вого Минздрава, наибо-
лее подвержены пагубной 
страсти граждане в возрасте 
40–59 лет (53,5%). Женщины 
составляют 20% от общего 
числа больных.

Станцией скорой меди-
цинской помощи Барнаула 
за 2021 год обслужено 9383 
человека в состоянии опья-
нения. Из них 5442 достав-
лены в медорганизации. За 
первое полугодие 2022 года 
– 4673 и 2596 соответствен-
но.

Татьяна ПЕРВОВА

Подарок  
другу

Ученый АлтГУ Алек-
сандр Фомичёв обнаружил 
новый вид паука.

Открытие было сдела-
но в долине реки Кизихи 
в Рубцовском районе. По 
словам ученого, паук не 
маленький и ведет ноч-
ной образ жизни, так как 
по своей природе является 
охотником. Он относится 
к семейству пауков-волков 
(Lycosidae).

Отмечается, что хищник 
не плетет ловчих сетей, так 
как его кормят ноги. Новый 
вид может достигать двух 
сантиметров в размахе  
ног.

Интересно то, что уче-
ный назвал этот вид в честь 
своего школьного друга 
Сергея Огудова – Pardosa 
ogudovi.

Дмитрий СЕРДОВ

И повеселят, 
и помогут

23 сентября в Барнауле 
проведут ежегодный бла-
готворительный фести-
валь «Кубок добра». В его 
рамках сыграют команды 
Барнаульской лиги КВН.

Вход на игру бесплатный. 
Желающие смогут сделать 
пожертвования. Эти сред-
ства вместе с денежным сер-
тификатом, который полу-
чат победители, пойдут на 
помощь нуждающимся. Так, 
в прошлом году собранные 
средства направили барна-
ульской семье с дочерью-ин-
валидом.

Кубок КВН пройдет во 
Дворце культуры г. Барнаула 
(ул. Антона Петрова, 146а). 
Начало в 18.00.

Герман КИТИН

  КРАТКО .

  КРИМИНАЛ .
Лжеследователь  

по имени Дмитрий
Трех пенсионерок из Заринска в течение 

недели обманули телефонные мошенники.
Заявления от женщин преклонного возрас-

та – всем уже за 80 – поступили в дежурную 
часть местного отдела полиции. Они расска-
зали, что были обмануты по одной и той же 
схеме – «ваш родственник попал в ДТП». Одна 
лишилась 100 тыс., другая потеряла 120 тыс., 
а третья – 340 тыс. рублей.

Во всех трех случаях пенсионерки отвечали 
на звонки по стационарному домашнему те-
лефону якобы следователя полиции. «Страж 
правопорядка» информировал бабушек о том,  
что их родственник на автомобиле сбил бере-
менную женщину, которая госпитализирована 
в больницу. А помочь ему избежать уголовного 
наказания можно так: положить деньги в па-
кет, написать ходатайство о прекращении 
дела в связи с частичным возмещением при-
чиненного ущерба и примирением сторон. 
А затем передать все это некоему водителю 
по имени Дмитрий. Доверчивые женщины 
так и поступили.

Лишь после поспешных действий бабушки 
позвонили родственникам и поняли, что на-
прасно поверили аферисту. Кстати, описывают 
обманутые одного и того же человека. Теперь его 
личность устанавливают полицейские. Уголов-
ное дело возбуждено по признакам мошенни-
чества с причинением значительного ущерба.

Гроза  
садовых домиков

Ранее судимый 39-летний мужчина за-
держан по подозрению в серии краж из са-
доводства.

С заявлениями о пропаже различных вещей 
в отдел полиции по Бийскому району обра-
тилось сразу трое садоводов. По их словам, 
неизвестный злоумышленник выставил стекла 
из оконных рам и проник в домики. Добычей 
непрошеного визитера стали продукты пита-
ния, техника и личные вещи хозяев.

Полицейские установили личность подозре-
ваемого. Им оказался 39-летний мужчина без 
определенного места жительства. Он уже не 
раз привлекался к уголовной ответственности. 
В содеянном признался.

Купюра с историей
Фальшивую пятитысячную банкноту 

изъяли полицейские в Бийске.
Ведущий эксперт Единого информаци-

онного расчетно-кассового центра сообщил 
правоохранителям, что из банка для прове-
дения экспертизы была доставлена купюра 
номиналом 5 тысяч рублей образца 1997 года 
с признаками подделки.

Как выяснилось, в банковское отделение 
обратилась жительница Советского района. 
Еще в начале августа она продала незнакомым 
покупателям телят за 25 000 рублей. Рассчита-

лись мужчины пятью банкнотами по 5 тысяч 
рублей. Потом у нее случился пожар и неко-
торые купюры обгорели. Сельчанка решила 
уточнить у операциониста, насколько они 
пригодны для использования. Из четырех 
купюр одна оказалась поддельной. Согласно 
результатам исследования, изготовлена она 
на струйном принтере. За последние два года 
подобная банкнота с измененными послед-
ними двумя цифрами номера на территории 
Алтайского края изымалась 14 раз.

Полицейские обращают внимание, что сейчас 
фальшивые денежные знаки обладают высоким 
качеством. Обнаружив поддельную купюру или 
засомневавшись в ее подлинности, не пытайтесь 
ее сбыть. В противном случае вы сознательно 
становитесь соучастником преступления.

Помирились,  
называется

Рубцовчанин привлекается к уголов-
ной ответственности за то, что незаконно 
лишил свободы экс-супругу и угрожал ей 
убийством.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
в конце июня 36-летний житель Рубцовска, 
решив помириться с бывшей женой, пригласил 
ее к себе домой. В ходе выяснения семейных 
отношений мужчина запер входную дверь 
дома, исключив возможность для гостьи его 
покинуть. Высказывая угрозы убийством, 

схватил женщину за шею. Лишь после того, 
как такой «процесс примирения» прервал 
телефонный звонок ее коллеги, экс-супруг 
ослабил хватку и позволил «бывшей» уйти.

Потом было возбуждено уголовное дело, вину 
«семьянин» признал частично. Теперь уголовное 
дело в отношении него направлено в суд.

Директор  
со смекалкой

В Первомайском районе местная житель-
ница, занимавшая должность директора 
одной из школ, получала дополнительную 
зарплату – за кухонного работника. Но потом 
стала фигуранткой уголовного дела. Вме-
нили ей в вину хищение с использованием 
служебного положения.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
дама формально трудоустроила в учрежде-
ние на должность кухонного работника свою 
родственницу. А бухгалтерам дала указание 
изготовить подложные документы, в том чис-
ле табели учета рабочего времени о якобы 
исполнении новой сотрудницей служебных 
обязанностей. В итоге бюджету администрации 
Первомайского района был причинен ущерб 
на сумму 135 тысяч рублей.

Уголовное дело в отношении чересчур пред-
приимчивого директора теперь направлено 
в суд.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  СОВЕТ СПЕЦИАЛИСТА .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Инструкция к печи
С наступлением отопительного сезона в крае резко увели-

чивается число пожаров в частном секторе. При этом зача-
стую причиной тому является неправильная эксплуатация 
отопительных систем и электрооборудования.

МЧС дает несколько сове-
тов пользователям печного 
отопления.

Перед началом отопительного 
сезона следует прочистить ды-
моходы и печь, проверить тягу и 
отсутствие засорения, при необ-
ходимости сделать ремонт. Для 
этого лучше воспользоваться 
услугами профессионалов.

Печь, дымовая труба в ме-
стах соединения с деревянны-
ми чердачными или межэтаж-
ными перекрытиями должны 
иметь утолщение кирпичной 
кладки – разделку.

Под печью обязан находить-
ся самостоятельный фунда-
мент. Также ее устраивают 
таким образом, чтобы она не примыкала плоскостью одной 
из стенок к деревянным конструкциям. Между ними нужно 
оставлять воздушный промежуток – отступку.

На деревянном полу перед топкой необходимо прибить металли-
ческий (предтопочный) лист размером не менее 50 х 70 сантиметров.

И главное – ни в коем случае нельзя оставлять топящиеся 
печи без присмотра.

Никита ИВАНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

По второму кругу
Природа Алтайского края продолжает удивлять. Так, на 

днях жители региона поделились в соцсетях фотографиями 
ягод земляники, которые начали спеть в сентябре.

Одна из подписчиц группы «Грибники Барнаула и Алтайского 
края» опубликовала фото ягод лесной земляники.

«Интересная находка. Земляника по второму кругу плодо-
носит», – отметила женщина.

Комментаторы подтвердили, что нынешняя осень поражает 
и их, так как многие растения зацвели по второму кругу. У ко-
го-то на даче снова, как весной, благоухают люпины. У других 
на смородине и сирени набухают почки. Третьи поделились, 
что видели шиповник в цвету.

Никого уже не удивляет осеннее цветение маральника. О том, 
что рододендрон вновь покрылся цветами, сообщили в Алтай-
ском биосферном заповеднике.

Как объясняют специалисты, повторное цветение – довольно 
распространенное явление. Сегодня погода напоминает весну: 
то жарко, то холодно, то опять тепло. Поэтому некоторые рас-
тения запутались и решили, что пора распускаться.

Татьяна ПЕРВОВА

Спектакль «Сад» Театра кукол Республики Карелия – гость фестиваля «Зазеркалье». Сцена из спектакля «Финист – Ясный сокол» Театра кукол Кузбасса им. А. Гайдара.


